
2 июля Председатель ЦК КПРФ, Руково-
дитель фракции КПРФ в Государственной 
Думе Г.А. Зюганов в перерыве IV (июльско-
го) совместного Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ 
выступил перед журналистами.

-Хочу особо подчеркнуть, что тема на-
шего сегодняшнего Пленума исключи-
тельно важная. Ибо системный кризис 

сегодня сотрясает всю планету. И мы снова 
попали в перекрестье глобалистов, натовцев, 
бандеровцев и нацистов, которые нам навязы-
вают большую и горячую войну.

Не устаю повторять, что два предыдущих 
системных кризиса закончились двумя миро-
выми войнами. Поэтому нам сейчас надо всё 
сделать, чтобы сплотить левопатриотические 
силы, предложив реальную программу выхода 

страны из кризиса и обеспе-
чить её вывод из нынешнего 
трудного и сложного положе-
ния.

Капитализм зашёл в ту-
пик, поэтому нужны новый 
курс и новая политика. При 
этом пятая колонна не даёт 
стране нормально разви-
ваться. Но я не вижу у партии 
власти реальной программы, 
кроме констатаций и утверж-
дений о том, что мы должны 

быть суверенными и самостоятельными.
Страна может быть суверенной лишь при 

условии, что вы производите все виды основ-
ной продукции, если у вас независимая банков-
ская система, и у вас разработана долгосроч-
ная программа развития.

Такая программа была у советской страны. 
Такая программа есть сегодня у Китая. Такая 
программа есть и у Компартии России вместе 
с нашими союзниками. Мы подготовили и раз-
работали её на Орловском экономическом фо-
руме, затем подтвердили на форуме в Москве 
и утвердили на 18-м съезде вместе с левопа-
триотическими силами.

Эта программа весьма успешно реализует-
ся в наших народных предприятиях.
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1 июля в Подмосковье со-
стоялся семинар-совещание 
руководителей региональных 
отделений КПРФ. Открыл пар-
тийный форум Председатель 
ЦК КПРФ Г.А. Зюганов. Тема 
его выступления: «О задачах 
КПРФ на современном этапе 
политической борьбы».

Первый заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Ю.В. Афонин выступил на тему: 
«Вопросы организационно-партийной 

работы и кадровой политики накануне регио-
нальных выборов 2022 года».

Заместитель Председателя 
ЦК КПРФ В.И. Кашин выступил 
на тему: «Задачи Общероссий-
ского штаба КПРФ по коорди-
нации протестных действий на 
современном этапе».

Заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Д.Г. Новиков высту-

пил на тему: «О задачах КПРФ в борьбе за цен-
ности социализма и достижение программных 
задач партии».

Член Президиума, секретарь ЦК КПРФ Н.В. 
Коломейцев выступил на тему: «Об итогах 
работы фракции КПРФ в весеннюю сессию Го-
сударственной Думы и новых задачах депутат-
ской вертикали партии».

Член Президиума, секретарь ЦК КПРФ С.П. 
Обухов выступил на тему: «Первый «воен-
ный» Единый день  голосования: проблемы, 
повестка, рейтинги».

Член Президиума, секретарь ЦК КПРФ Г.П. 
Камнев выступил на тему: «О задачах юриди-
ческих служб партии».

Секретарь ЦК КПРФ С.Э. Аниховский вы-
ступил на тему: «Партийная пропаганда в ус-
ловиях обострения информационной войны».

Член ЦК КПРФ, член ЦИК РФ Е.И. Колюшин 
выступил на тему: «Доказательства в правовых 
спорах на выборах 2022 года».

В прениях также выступили другие участни-
ки семинара-совещания.
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От редакции. В работе семинара-совеща-
ния и IV (июльского) совместного Пленума ЦК 
и ЦКРК КПРФ участвовал первый секретарь 
Чувашского рескома КПРФ А.М. Андреев. А в 
перерыве между выступлениями  первый се-
кретарь Марийского рескома КПРФ И.И. Казан-
ков вручил Г.А. Зюганову чувашский мужской 
национальный халат шупар и пригласил всех 
присутствующих на чувашский праздник Уяв в 
село Хузангаево в Татарии.

В Подмосковье 
состоялся IV (июльский) 
совместный Пленум ЦК 

и ЦКРК КПРФ
 2 июля 2022 года в подмосковных Снегирях со-

стоялся IV (июльский) совместный Пленум ЦК и 
ЦКРК КПРФ. В его работе приняли участие свыше 
500 человек. Работа партийного форума освеща-
лась федеральными СМИ. Телеканал «Красная ли-
ния» обеспечил прямую трансляцию с заседания. 
Открыл партийный форум Председатель ЦК КПРФ 
Г.А. Зюганов. Тема его доклада: «Системный кри-
зис капитализма, информационная война и задачи 
КПРФ в борьбе за социализм».

Перед началом работы партийного форума его 
участники минутой молчания почтили память 
скончавшихся товарищей и героев национально-

освободительной борьбы Донбасса. По традиции состо-
ялось вручение партбилетов молодым коммунистам.

Также в торжественной обстановке прошла цере-
мония вручения Ленинских премий. Лауреатами стали: 
Л.Г. Баранова-Гонченко, С.Е. Савицкая, Н.М. Харито-
нов, Л.Н. Швец, В.С. Кожемяко, Эгон Кренц.

Затем с докладом по основному вопросу повестки 
дня «Системный кризис капитализма, информаци-
онная война и задачи КПРФ в борьбе за социализм» 
выступил Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов. До-
кладчик, в частности, отметил, что КПРФ поддержала 
действия по защите Донбасса и освобождению брат-
ского народа Украины от нацистского порабощения. В 
настоящее время перед Россией стоят масштабные за-
дачи преодоления социально-экономического кризиса и 
противодействия беспрецедентному давлению со сто-
роны НАТО. Интересы абсолютного большинства граж-
дан страны отражают программные установки КПРФ, 
и только их воплощение в жизнь обеспечит успешное 
преодоление глубоких общественных противоречий и 
выведет Россию из системного кризиса на траекторию 
устойчивого развития. В докладе сформулированы кон-
кретные задачи партии в борьбе за социализм и важ-
нейшее условие их достижения – всестороннее продви-
жение Программы КПРФ в широких народных массах.

В прениях по докладу выступили: А.Н. Ивачёв 
(Свердловская область), В.О. Коновалов (Республи-
ка Хакасия), Л.Г. Баранова-Гонченко (сопредседатель 
правления Союза писателей России), Е.И. Бессонов 
(Ростовская область), М.В. Дробот (г. Москва), Н.Н. Бон-
даренко (Саратовская область), В.И. Егоров (Нижего-
родская область), Б.О. Комоцкий (главный редактор га-
зеты «Правда»), Н.Н. Платошкин (лидер движения «За 
новый социализм»), К.К. Тайсаев (г. Москва), А.И. Рогат-
нёв (Воронежская область), Н.М. Харитонов (г. Москва).

Итоги обсуждения подвёл Г.А. Зюганов. Он 
дал анализ перспектив развития обстановки на 
фоне проведения специальной военной опера-
ции на Украине, призвал к максимальному спло-
чению сил партии и её союзников в целях дости-
жения победы левопатриотических сил России. 

В Подмосковье состоялся семинар-совещание 
руководителей региональных отделений КПРФ

Г.А. Зюганов: «Капитализм зашёл в тупик, 
поэтому нужны новый курс и новая политика»

Окончание на 2-й стр.
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В завершение Геннадий Андреевич сказал, что у 
каждой партии должен быть лозунг. В связи с этим 
он подчеркнул, что главный лозунг партии в те-
кущих условиях – мобилизация в борьбе за со-
циализм.

По основному вопросу повестки дня Пленум 
принял Постановление «Системный кризис 
капитализма, информационная война и зада-
чи КПРФ в борьбе за социализм».

Заслушав доклад Управляющего делами 
Центрального Комитета партии Н.И. Осадчего, 
Пленум утвердил Отчёт об итогах финансо-
во-хозяйственной деятельности ЦК КПРФ 
в 2021 году, Сводный финансовый отчёт 
КПРФ за 2021 год и Смету поступления и 
расходования денежных средств ЦК КПРФ 
на 2022 год.

Рассмотрев предложения Кадровой комиссии 

при Президиуме Центрального Комитета, пред-
ставленные первым заместителем Председате-
ля ЦК КПРФ Ю.В. Афониным, Пленум принял 
Постановление «О комиссиях ЦК КПРФ». 
Утверждён перечень и состав 12 комиссий: По 
организационно-партийной и кадровой рабо-
те (председатель – Г.Н. Сенин), По агитации и 
пропаганде (С.Э. Аниховский), По проведению 
выборных кампаний (С.П. Обухов), По социаль-
но-экономической политике (Н.В. Арефьев), По 
работе с депутатским корпусом (Н.В. Коломей-
цев), По рабочему, профсоюзному движению и 
связям с общественными организациями (Н.И. 
Васильев), По национальной политике, делам 
СНГ и связям с соотечественниками (К.К. Тайса-
ев), По международным делам (Л.И. Калашни-
ков), По юридическим вопросам (Г.П. Камнев), 
По молодёжной политике и военно-патриотиче-
ской работе (В.П. Исаков), По семейно-демо-
графической и детской политике (М.В. Дробот), 

По региональной политике и местному само-
управлению (А.В. Корниенко).

По итогам Пленума были приняты три резолю-
ции «В борьбе с антисоветизмом и русофо-
бией», «С героическим Донбассом, братским 
народом Украины – навсегда!», «Бюджет раз-
вития – гарантия экономической независи-
мости России».

Вниманию участников Пленума были пред-
ставлены видеоматериалы телеканала «Красная 
линия» – документальный фильм «Объединён-
ная Европа против СССР» и специальный ре-
портаж «Как Иван Казанков дяде Сэму отве-
тил», а также документальный фильм «Донбасс 
и мы» Новосибирского обкома КПРФ. Участники 
Пленума познакомиться с презентацией совмест-
ного российско-китайского телепроекта «Китай 
сегодня», к реализации которого приступает те-
леканал КПРФ «Красная линия».
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В Подмосковье состоялся IV (июльский) совместный Пленум ЦК и ЦКРК КПРФ
Окончание. Начало на 1-й стр.

НА ЗАСЕДАНИИ 
БЮРО РЕСКОМА
4 июля состоялось заседа-

ние бюро Чувашского реско-
ма КПРФ. Его провёл первый 
секретарь рескома А.М. Ан-
дреев. Среди приглашённых 
на заседании присутствовали 
и представители Управления 
Минюста России по Чувашской 
Республике, Центризбиркома 
Чувашии и Ленинской ТИК г. 
Чебоксары.

Основным был вопрос о 
выдвижении кандидатов 
в депутаты от КПРФ на 

предстоящих сентябрьских выбо-
рах. В ходе тайного голосования 
членов бюро были выдвинуты 
кандидаты в депутаты по одно-
мандатным округам: №23 в Но-
вочебоксарске, №12 и 15 в Ала-
тыре, №12 в Красноармейском 
муниципальном округе, №4, 9 и 
17 в Чебоксарах. Были назначе-
ны уполномоченные представи-
тели избирательного объедине-
ния.

Также была утверждена долж-
ностная инструкция заведующего 
организационным отделом Чу-
вашского рескома КПРФ и под-
держано ходатайство Канашско-
го райкома КПРФ о награждении 
орденом ЦК КПРФ «За заслуги 
перед Партией» Шемякиной На-
дежды Пантелеймоновны.   

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

На обращение чебоксарца Б.Н. 
Онькова о строительстве новой 
школы в селе Большие Карачуры 
Чебоксарского района заместитель 
директора Департамента развития 
инфраструктуры Минпросвещения 
России (далее – Департамент) А.И. 
Сороковая сообщила следующее.

В соответствии с российским за-
конодательством обеспечение 
государственных гарантий реа-

лизации прав на получение общедо-
ступного и бесплатного дошкольного, 
начального общего, основного общего, 
среднего общего и дополнительного 
образования относится к полномочи-
ям органов муниципальной и государ-
ственной власти субъекта Российской 
Федерации и осуществляется данны-
ми органами самостоятельно за счёт 
средств бюджетов муниципалитетов и 
субъектов Российской Федерации.

Вместе с тем, в целях обеспечения 
повышения доступности и качества 
общего образования из федерального 
бюджета бюджету Чувашской Респу-
блики предусмотрены средства суб-
сидии в размере 4 405,06 млн. руб. (в 
2022 году – 514,55 млн. руб., в 2023 
году – 740,72 млн. руб., в 2024 году – 
3 149,79 млн. руб.). При этом до конца 
2024 года планируется создать 6 475 
новых мест в общеобразовательных 
организациях (5 объектов) в рамках го-
сударственной программы «Развитие 
образования». Строительство школы в 
селе Большие Карачуры Чебоксарско-

го района не предусмотрено.
Минпросвещения России в установ-

ленном порядке приняты и рассмотре-
ны 7 заявок Чувашской Республики. 
С учётом лимитов бюджетных обяза-
тельств Чувашии для софинансиро-
вания в 2023-2024 годах отобраны 3 
проекта мощностью 3 325 мест, исхо-
дя из представленной регионом при-
оритетности реализации заявленных 
проектов. При этом в числе принятых 
и рассмотренных заявок школы в селе 
Большие Карачуры Чебоксарского рай-
она представлено не было.

Таким образом, учитывая, что вы-
бор объектов для включения в заявку 
субъекта Российской Федерации на 
участие в отборе осуществляется выс-
шим органом исполнительной власти 
субъекта самостоятельно, для реше-
ния вышеуказанного вопроса и полу-
чения дополнительной информации 
Департамент порекомендовал Б.Н. 
Онькову обратиться в Кабинет Мини-
стров Чувашской Республики.

От редакции. Когда Олег Николаев 
участвовал в выборах на должность гла-
вы республики, то в своей предвыборной 
программе, в разделе «Образование», 
обещал построить две школы – в Кугесях 
на 825 мест и в Больших Карачурах на 
154 места. Коммунистам посёлка Кугеси 
удалось добиться строительства шко-
лы в райцентре. Оно должно начаться в 
этом году. А вот строительство школы в 
Больших Карачурах до сих пор остаётся 
под вопросом.

На еду не хватает 
каждому пятому
Начиная с 1 июля, доход рос-

сиян, получающих зарплату в 
размере МРОТ, подрос на 10%. 
Портал SuperJob провёл опрос 
и узнал, что могут позволить 
себе россияне на свою зарпла-
ту. Результаты исследования 
показали печальную картину.

Больше половины россиян 
– 59% – на свою зарплату 
могут покупать только про-

дукты питания и самые необхо-
димые вещи. Ни на что другое 
денег просто не хватает. «Мне 
хватает только на еду. И то вы-
краиваю на самые дешёвые 
продукты. В транспорте уже не 
езжу, не хватает денег, прихо-
дится пешком ходить», – жалует-
ся участница опроса. «Мне кос-
метику купить хочется. Хотя бы 
тушь и помаду. Не на что купить. 
Совсем не на что. Проезд опла-
чивать тоже нечем», – разводит 
руками другая.

Более того, 21% россиян доба-
вили, что им и на продукты денег 
не всегда хватает, порой прихо-
дится просить взаймы до получки. 

Только 4% участников опроса 
признались, что живут на свою 
зарплату и могут себе позволить 
купить с получки одежду или об-
увь. Откладывать деньги на от-
пуск или ремонт могут ещё мень-
ше – только 3% опрошенных, 
пишет «Советская Россия».

«Среди представленных заявок нет 
школы в селе Большие Карачуры»

В дни работы очередного Пленума ЦК КПРФ 
первый секретарь Чувашского рескома КПРФ, 
депутат Госсовета Чувашии Александр Андре-
ев, находясь в Москве, вышел с одиночным 
пикетом к стенам Государственной Думы РФ. 
Так он обратил внимание на проблему высот-
ной застройки территории возле Мемориаль-
ного парка «Победа» в Чебоксарах.

Более 300 миллионов рублей потрачено на 
строительство мемориала «Строителям 
безмолвных рубежей» в Козловском районе 

Чувашии, чтобы увековечить память тружеников 
тыла. Но на фоне сохранения памяти подвига на-
шего народа сейчас планируется застройка вы-
сотными домами территории в непосредственной 
близости с Мемориальным парком «Победа» в 
Чебоксарах. Уже начата вырубка деревьев, и зе-
мельный участок передан в аренду застройщику. 
Новые дома, безусловно, обезобразят весь парк, 
весь облик, пространство рядом с ним.

Прошли общественные обсуждения – жите-
ли города Чебоксары высказались категорически 
против застройки. Но мнение народа, как часто у 
нас бывает, было проигнорировано.

Мы услышали оправдания от властей, что ни-
чего нельзя сделать, земля находится в федераль-
ной собственности. При этом Кабинет Министров 
Чувашской Республики не был против застройки, 
депутаты города Чебоксары также промолчали. В 
Чувашии свой народ не слышат…

– Мы должны остановить это кощунство, оста-
новить застройку территории, прилегающей к 
парку. В своё время мы не смогли остановить за-
стройку «Замамья», Чебоксарского залива… И что 
сейчас видим? Архитектурный облик безвозврат-
но изменён, застройщики построили свои дома, 
получили сверхприбыли. И уже ничего нельзя 
изменить… Наша задача совместными усилиями 

предотвратить очередную ошибку наших чиновни-
ков, которые идут на поводу у бизнеса, — выска-
зал мнение общественности Александр Андреев.

В Государственной Думе РФ он также провёл 
рабочую встречу с депутатом Ириной Филатовой, 
обсудил работу по поступившим обращениям 
граждан Чувашской Республики. Все они в обяза-
тельном порядке принимаются в работу.

Напоминаем, что свои обращения депутату 
Александру Андрееву вы можете направлять на 
электронную почту: andreevkprf@mail.ru

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

АЛЕКСАНДР АНДРЕЕВ ПРОВёЛ ПИКЕТ У ЗДАНИя ГОСУДАРСТВЕННОй ДУМы РФ
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В Моргаушском районе радиовы-
пуски, транслировавшиеся по 
проволочной линии, выходили 

три раза в неделю. Радионовости до-
ходили до каждого населённого пун-
кта.

В радиопередачах широко освеща-
лись деятельность колхозов и совхо-
зов, уделялось внимание трудовым 
успехам сельчан. Основной задачей 
районного радио являлась пропаганда 
работы коллективов-передовиков. А 
таких хозяйств в районе было немало: 
совхозы «Ударник» и «Передовик», 
колхозы «Свобода», «Сеятель», «Ге-
рой», «Восток», им. Е. Андреева, им. 
Суворова.

  С 1986 по 2001 год радиопереда-
чи готовил и выпускал Александр Мат-
веевич Шариков. Родился он 11 июля 
1952 года в деревне Тереси. Мать 
Перасковия Кузьминична воспитала 
и приучила его к труду с малых лет. К 
журналистике он приобщился в школе 
- был членом редколлегии настенных 
газет. В Советской Армии выпускал 
«Боевые листки». После службы ком-
сомольцы колхоза «Восток» избрали 
его своим секретарём. В 1975 году 
А.М. Шариков вступил в ряды КПСС. 
Его партийным поручением было вы-
пускать стенную газету «Вперёд». Па-
раллельно он сотрудничал с газетой 
Моргаушского райкома КПСС и  ис-
полкома районного Совета народных 
депутатов «Знамя победы». Вскоре 
активного селькора пригласили на ра-
боту в районную газету корреспонден-
том. 

Он работал корреспондентом отде-
ла сельской жизни, затем долгое вре-

мя – отдела партийной жизни. Позже 
Александра Матвеевича назначили 
заведующим отделом  радиоинфор-
мации районной газеты. В 1995 году 
отдел был передан в администрацию 
района, и А.М. Шарикова назначили 
редактором районного радиовещания.

Со своим неразлучным другом «Ре-
пертёром-6» Александр Матвеевич ис-
колесил весь район. Местные жители с 
удовольствием слушали его передачи, 
репортажи о героях труда. Большое 
внимание уделял он подготовке ма-
териалов, отражающих деятельность 
трудовых коллективов по выполне-
нию социалистических обязательств.  
В радиопередачах цикла «В полях 
района» выступали агрономы и ме-
ханизаторы, руководители сельскохо-
зяйственных коллективов и простые 
труженики. Среди них механизатор 
колхоза «Дружба»  Р.И. Калинина – пе-

редовик производства, заслуженный 
наставник молодёжи, делегат 4-го Все-
союзного съезда колхозников (1988 г.). 
Передовик, наставник, заслуженный 
механизатор сельского хозяйства Чу-
вашской АССР Т.В. Васильева 23 года 
проработала трактористкой в колхозе 
им. Чкалова. Обучила мастерству 32 
человека. Ей и многим другим Шари-
ков предоставлял слово в своих пере-
дачах.

Чтобы освещать жизнь района во 
всей полноте, член Союза журнали-
стов России А.М. Шариков готовил це-
левые передачи. «Клуб четырёхтысяч-
ников» знакомил с доярками, которые 
добивались высоких показателей по 
удою молока. Ежемесячно выходили 
передачи «Человек и закон», «Род-
ной край», «Служба 01 сообщает», 
«За здоровый образ жизни», «Здоро-
вье», «Школьная жизнь», «Вспоми-
нает фронтовик». Новостям о работе 
первичных парторганизаций колхозов 
и совхозов, о деятельности сельских 
Советов радиожурналист уделял пер-
востепенное значение. Находил место 
в эфире и трудовым подвигам комсо-
мольцев и молодёжи, их досугу.

У А.М. Шарикова не было автома-
шины. До многих хозяйств в любую по-
году он добирался своим ходом. Но ни 
разу не сорвал выпуск в эфире. 

  Радиоорганизатор А.М. Шариков 
поддерживал тесную связь с Чуваш-
ской телерадиокомпанией, в эфире 
которой часто передавались его ради-
орепортажи. 

За добросовестный труд и в честь 
70-летия Великой Октябрьской социа-
листической революции А.М. Шариков 

был награждён Почётной грамотой 
райкома КПСС  и исполкома райсо-
вета народных депутатов. А грамот и 
благодарственных писем от различ-
ных ведомств и общественных органи-
заций у него – не перечесть.

 Александр Матвеевич работал не 
ради хвалы и наград, просто выпол-
нял порученное дело с доброй душой 
и ответственностью. Имеет звание ве-
терана труда. Односельчане, уважая 
его  организаторские способности, 
ответственность за порученное дело, 
простоту и скромность,  в 1977 - 1987 
годах избирали  А.М. Шарикова депу-
татом Орининского сельского Совета, 
в котором он возглавлял постоянную 
комиссию по торговле, здравоохране-
нию, социальному обеспечению и бы-
товому обслуживанию населения.  

Вместе с супругой Раисой Алексе-
евной они вырастили и воспитали пя-
терых детей. 

В наши дни коммунист А.М. Шари-
ков – один из активных членов район-
ной парторганизации. Добросовестно 
исполняет  партийные поручения. Ак-
тивно участвует в общественных ме-
роприятиях. Является примером для 
молодых. Его партийная деятельность 
отмечена благодарностью Председа-
теля ЦК КПРФ Г.А. Зюганова.

Поздравляя Александра Матве-
евича с 70-летним юбилеем, Морга-
ушский райком КПРФ и коммунисты 
района желают ему крепкого здоро-
вья, счастья, успехов, благополучия и 
долгих лет жизни. 

Т.П. Кондратьева,
первый секретарь  

Моргаушского  райкома  КПРФ.

Люди партии

С неразлучным другом «Репортёром» исколесил весь район

В 1947 году в Москве работал учредительный 
съезд Всесоюзного общества по распро-
странению политических и научных знаний 

(с 1963 года – общество «Знание»). Первым пред-
седателем Правления общества был избран Пре-
зидент Академии Наук СССР, депутат Верховного 
Совета СССР С.И. Вавилов. Общество «Знание» 
в разные годы объединяло от 3 до 8 млн. пред-
ставителей советской интеллигенции - работни-
ков науки, культуры и искусств, передовиков и 
новаторов производства, и внесло неоценимый 
вклад в просвещение народа. За что в 1972 году 
было награждено орденом Ленина.

В Чувашии первая республиканская конфе-
ренция отделения общества «Знание» состоя-
лась в ноябре 1948 года. Первичные организа-

ции общества были созданы во всех городах и 
районах, на крупных промышленных предпри-
ятиях и стройках, в колхозах и совхозах. По-
всеместно появлялись народные университеты, 
целевые лектории, в том числе молодёжные, ки-
нолектории. Члены общества в своей деятель-
ности использовали трибуну радио, печати и 
телевидения, выступая на русском и чувашском 
языках. Республиканское правление общества 
установило связи с ведущими культурными цен-
трами страны – Москвой, Ленинградом, Горьким, 
Казанью. Оттуда в Чувашию ехали известные 

учёные, писатели, артисты, чьи выступления 
вызывали самый широкий резонанс. Именно 
общество «Знание» стало сердцем просвеще-
ния чувашского народа. И сегодня мы с благо-
дарностью вспоминаем подвижнический труд 
лекторов общества.

В наши дни Российское общество «Знание» 
продолжает просветительскую деятельность, 
проводя лекции, открытые уроки, мастер-клас-
сы, дебаты, свободные обсуждения самых акту-
альных и важных тем современности.

А. Радиченко.

75 лет на службе просвещению

Россияне продолжают беднеть. 
Реальные денежные доходы граж-
дан за январь — март сократились 
по сравнению с первым кварталом 
2021 года на 1%, а реальные распо-
лагаемые денежные доходы — на 
1,2%, сообщил Росстат.

Внешне всё выглядит относитель-
но благопристойно. Номинально 
доходы, связанные с оплатой 

труда, за первый квартал 2022 года 
выросли на 8,9%, до 10 трлн. руб. Это-
му способствовал рост номинальной 
и реальной зарплат (они увеличились 
на 15% и 3,1% соответственно). В свою 
очередь, объём социальных выплат в 
первом квартале 2021 года увеличился 
на 6%, достигнув 3,162 трлн. руб.

Однако с поправкой на инфляцию 
люди становятся лишь беднее, то есть 
государство не выполняет полностью 
свои обязательства по социальной за-
щите населения. Номинально доходы 
граждан растут, а в реальном выра-
жении лишь снижаются. Индексации 
зарплат и соцвыплат не поспевают за 
инфляцией. Чего ждать в дальнейшем: 
продолжится ли снижение реальных 

доходов населения или чиновники 
наконец-то вспомнят о народе?

«Инфляцию называют «налогом 
на бедных», потому что социальные 
выплаты её не покрывают. Зарпла-
та тоже индексируется с опозданием. 
Хозяин бизнеса может переложить 
инфляцию на потребителя, и его жиз-
ненный уровень останется прежним. 
Работники по найму и пенсионеры та-
кой возможности не имеют. Пенсии и 
социальные выплаты индексируются 
по прошлогодней инфляции, кроме 
того, официальная инфляция рассчи-
тывается таким образом, что для боль-
шинства работников она занижена. 
Думаю, в этом году инфляция составит 
16—17%, и о такой индексации речи 
не идёт. В лучшем случае индексация 
покроет 60% инфляции этого года. Чи-
новники сэкономят бюджетные сред-
ства и будут довольны. Государство 
полностью выполняет уже озвученные 
обещания, но о том, чтобы индекса-
ции полностью покрывали инфляцию, 
говорить не приходится. Казалось бы, 
есть большие нефтегазовые доходы 
из-за высоких цен на нефть и газ, но 

в следующем году они явно уменьшат-
ся», — сказал «Правде» руководитель 
департамента инвестиционного анали-
за и обучения ИК «УНИВЕР Капитал» 
Андрей Верников.

«Высокая инфляция съедает рост 
реальных доходов населения, к тому 
же из-за проблем, связанных с разру-
шением логистических цепочек, часть 
предприятий находится в простое и 
не может увеличивать и номиналь-
ные зарплаты сотрудникам или даже 
вынуждено их сокращать (переводя 
работников на неполную занятость). 
Если же зарплаты не индексируются 
на инфляцию, то в реальном выраже-
нии они сокращаются. С юридической 
точки зрения государство выполняет 
обязательства по индексации пен-
сий, МРОТ, социальных выплат, вве-
дено ежемесячное пособие на детей 
из нуждающихся семей, и, вероятно, 
какие-то дополнительные решения 
по индексации зарплат бюджетников, 
например, могут ещё быть приняты. 
Хотя сейчас инфляция существен-
но замедлилась и временами даже 
переходит в дефляцию, но, с учётом 

накопленной с начала года инфля-
ции, даже по новому прогнозу ЦБ РФ, 
она может составить 14—17% к концу 
года», — поделилась своим мнением 
с «Правдой» Ольга Беленькая, руко-
водитель отдела макроэкономическо-
го анализа ФГ «Финам».

Эксперты отмечают, что реальная 
инфляция может значительно пре-
взойти нарисованные чиновниками 
«обнадёживающие» показатели роста 
цен. «С личными финансами сейчас 
сложилась непростая ситуация. С раз-
гоном потребительской инфляции тра-
ты россиян постоянно увеличиваются, 
а доходы не растут. Чтобы сохранить 
относительно привычный образ жиз-
ни, нужно или сократить расходную 
часть личного бюджета, либо прибе-
гать к кредитным линиям. Пока мало 
кто понял, что сложившаяся ситуация 
с ценами — это надолго, а реальная 
инфляционная картина по итогам года 
отразит рост цен на 25—45% вместо 
официальных 18—20%. В таких усло-
виях потребительский спрос просто 
не может развиваться. Это значит, что 
и экономика, и доходы граждан будут 
тормозить быстрее ожидаемого», — 
отметила в беседе с «Правдой» эконо-
мист Анна Бодрова.

Одурачили народ: куда делся мой доход?
Читаем «Правду»
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Поздравляем!

Прочитал газету сам – передай другому!

Наши юбиляры:
Галкин Феофан Макарович, (85 лет), член организации 

«Дети войны» г. Чебоксары.
Семёнов Эдуард Иванович, (50 лет), Шемуршинский 

район.
Романов Алексей Николаевич, (75 лет), г. Канаш.
Гордон Владимир Нилович, (75 лет), Горбатова Екате-

рина Сергеевна, (30 лет), г. Чебоксары.

В эти дни родились:
Смирнов Кирилл Дмитриевич, Никитин Андрей Вла-

димирович, Смирнов Андрей Николаевич, г. Чебоксары.
Садякова Наталья Сергеевна, Шумерлинский район.
яковлев Александр Анатольевич, Большекатрасьское 

ПО, Никитин Алексей Александрович, Кугесьское ПО, Че-
боксарский район.

Майков Игорь Викторович, Сятракасинское ПО, Морга-
ушский район.

Аполонова Светлана Пантелеймоновна, Семёнов Ми-
хаил Иванович, Аликовский район.

Васильев Олег Александрович, г. Канаш.
Фёдоров Сергей Владимирович, Селивёрстов Алек-

сей Владимирович, Данилов Дмитрий Александрович, 
Шумерлинский район.

Майор Никитин Андрей Владимирович, старшие лейте-
нанты Волков Александр Германович, Лахтиков Владис-
лав Дмитриевич, Союз советских офицеров.
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КОРОТКОй 
СТРОКОй
 В Чувашии планируют 

демонополизировать деятель-
ность регионального оператора 
по обращению с твёрдыми ком-
мунальными отходами. В целях 
обеспечения «прозрачности и ми-
нимизации коррупционных состав-
ляющих». Об этом заявил глава 
республики на заседании комиссии 
по координации работы по проти-
водействию коррупции.
 На капремонт школ в Чу-

вашии потребовалось дополни-
тельно 257 млн. рублей. Поэтому 
глава республики раскритиковал 
муниципалитеты за безалабер-
ность при подготовке смет.
 За 5 месяцев органами 

ЗАГС республики зарегистри-
ровано рождение 4023 малыша, 
2066 мальчиков и 1957 девочек. 
В числе редких имён — Юман, Ни-
кон, Стефан, Леонард, Эрик, Влад, 
Феликс, Севастьян, Назар, Ефим, 
Роберт, Дамиан, Добрыня, а у де-
вочек - Лилия, Алисия, Даниэла, 
Малика, Лиана, Тея, Ляйсан, Асия, 
Алекса, Лея, Адель, Миранда, Аме-
лина, Мелания.
 27 июня дождь и сильный 

ветер скоростью до 100 км/час 
накрыли республику. Эпицен-
тром стихии стали Комсомольский 
и Ибресинский районы. Повреж-
дена кровля шести школ, ряда 
фермерских хозяйств и около 50 
домовладений. От удара молнии 
погиб мужчина 55 лет и произошло 
два пожара. Власти республики 
обещают выплатить пострадав-
шим по 10 тысяч рублей.
 С начала года на водоёмах 

Чувашии погибли 17 человек, в 
том числе трое детей. Все уто-
нувшие – лица мужского пола. 10 
утонувших взрослых находились 
в состоянии алкогольного опьяне-
ния.
 Более трех тысяч чебок-

сарских семей уведомили го-
родское управление образова-
ния об отказе отправлять детей 
в детские сады на 2022/23 учеб-
ный год. В связи с этим могут 
остаться свободными более двух 
тысяч мест в 62 детсадах Чебок-
сар.
 4 июля на доме №11 по 

проспекту Ленина в Чебокса-
рах была открыта мемориаль-
ная доска в честь журналиста, 
собственного корреспондента 
ТАСС, почётного гражданина Че-
боксар Валентины Андреевны 
Ивановой. В этот день ей бы ис-
полнилось 85 лет… 
 Работникам обанкротивше-

гося в сентябре 2018 года «Чу-
вашского бройлера» пообещали 
выплатить зарплату. Об этом со-
общил руководитель Госинспекции 
труда в Чувашии Алексей Метел-
кин на заседании межведомствен-
ной комиссии. Зарплату работники 
предприятия ждут с апреля 2022 
года.
 В Моргаушах открылся 

памятник пограничникам. Идея 
установки мемориала принадле-
жит ветеранам пограничных войск 
района.

05.07.2022.

Памяти товарища
Эдипа 

Фасхутдиновича 
Каштанова

Батыревский райком 
КПРФ с глубоким прискор-
бием сообщает, что на 87-м 
году жизни скончался Кашта-
нов Эдип Фасхутдинович.

Э.Ф. Каштанов родился в 
деревне Полевые Бикшики и 
до последних своих дней не 
порывал с ней связей. Эдип 
Каштанов был одним из ярких 
представителей представи-
тельной династии Каштано-
вых. За его миролюбивость в 
многонациональном хозяйстве 
колхоза «Герой» он всеми воспринимался как посол 
мира и дружбы.

Эдип Фасхутдинович был почти ровесником Совет-
ского Союза, столетний юбилей которого страна будет 
отмечать в этом году. И по биографии Эдипа Фасхутди-
новича можно проследить и историю СССР.

Работая инженером по техническому обеспечению 
животноводческой отрасли, все свои профессиональ-
ные знания и умения он грамотно реализовывал в 
становлении могущества страны и родного колхоза. 
Его трудовая деятельность отмечена знаками отличия 
разного уровня. Эдипа Фасхутдиновича выдвигали на 
разные прорывные участки не в силу его знакомства с 
влиятельными людьми, а в силу его профессионализ-
ма и взыскательного отношения к себе и к порученно-
му участку работы. Свою советскую воспитанность он 
пронёс через всю свою жизнь. Когда в одном из разго-
воров я его спросил: «Как в твоём исполнении ужива-
ются обязанности муллы и коммуниста?», он ответил с 
присущей ему краткостью: «Они лишь дополняют друг 
друга».

Уход его из  жизни не в состоянии прервать нашу 
добрую память о нём. Память не должна иметь права 
на смерть.

Покойтесь с миром,  Эдип Фасхутдинович. Мы про-
щаемся с тобой с благодарностью и печалью.
Первый секретарь Батыревского райкома КПРФ,

Глава Батыревского района в 1996 – 2000 годы
Николай СЕлИВаНОВ.

Канашский горком КПРФ извещает о кончине вете-
рана труда, представителя поколения «дети войны», 
члена КПРФ с 1998 года

Овчинниковой Юлии Ивановны
и выражает искренние соболезнования её родным и 
близким.

1143.

В Шумерле отметили День памя-
ти воинов, павших при проведении 
военных операций. На него приш-
ли ветераны боевых действий 
всех родов войск, служившие в 
Афганистане, на Северном Кавказе 
и в других «горячих точках». 

Собравшихся поздравил во-
енком Шумерлинского и По-
рецкого 

района О.И. 
Петров. Он 
рассказал о 
количестве на-
ших земляков, 
принимавших 
участие в раз-
личных опера-
циях, и погиб-

ших. Священник провёл панихиду по 
усопшим.

В своём выступлении первый 
секретарь Шумерлинского горкома 
КПРФ А.М. Швецов остановился на 
подвигах наших солдат, защищавших 
рубежи Родины. 

После традиционной минуты мол-
чания состоялось возложение цветов 

к памятнику погибшим при исполне-
нии воинского долга.

А. Швецов.

В России побит рекорд по кредитным картам – 
более 50 млн. человек живут в кредит

Количество кредитных карт в России впервые превыси-
ло отметку в 50 миллионов, из них по 2,9 миллиона креди-
ток россияне допустили просрочку свыше 90 дней, сообща-
ет РИА Новости.

Катастрофической эту ситуацию назвала депутат Государ-
ственной Думы Ирина Филатова, написавшая в соцсетях: 
«Цены растут, несмотря на то, что нас успокаивают сниже-

нием курса валют. В то же время зарплаты не то, что не повыша-
ются, а в некоторых случаях даже падают. При этом килограмм 
сахара в некоторых регионах уже стоит под 150 рублей. 

Правительство просто обязано продумать меры поддержки 
для людей, оказавшихся в тяжёлой материальной ситуации. 
При таком росте закредитованности населения мы можем по-
бить все мыслимые и немыслимые рекорды по уровню жизни, а 
россияне могут стать одними из самых бедных в мире».

САМОГО БОГАТОГО ДЕПУТАТА РОССИИ 
ОСУДИЛИ ЗА КОНТРАБАНДУ КРАБА

Во Владивостоке вынесен приговор депутату Сахалинской 
областной думы, владельцу компании «Монерон» Дмитрию 
Пашову, который был бизнес-партнёром Олега Кана — так 

называемого «крабового короля». Пашов в 2020 году журналом 
Forbes был признан самым богатым депутатом в России.

Дмитрий Пашов приговорён к четырем годам и шести месяцам за-
ключения в колонии строгого режима и штрафу в размере 1 млн. руб.

Почтили память воинов


